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一上班就听同事说张涌涛律师去世了，我还以为同事在说笑

，没想到这消息是真的，当时我感到非常震惊，心里非常难

受。今年3月份开第七次北京市律师协会代表大会的时候，他

还是神清气爽、谈笑风生，没想到刚刚过了半年多就撒手人

寰，生命是如此的脆弱，真是让人感到悲哀。 我第一次和张

涌涛律师接触是在1997年底，那时候我刚到律师协会参加工

作，在会员部参与接待当事人投诉律师的工作，由于一起投

诉案件有调解的可能，因此会员部请张涌涛、牛琳娜、陈纪

元三位经验丰富的律师参加调解会，虽然时间已经过去了八

年，但是在调解会上张涌涛律师的专业知识、他的睿智就给

我留下了很深刻的印象，最终当事人和律师达成了谅解，解

决了纠纷。 和张涌涛律师有了进一步的接触是在2002年第六

届北京市律师协会成立以后，那一年张涌涛律师当选为第六

届北京市律师协会副会长，分管业务培训和专业委员会的工

作，而我那个时候已经调到协会业务部工作，受张涌涛律师

的直接领导。张涌涛律师接手工作后，为了进一步提升北京

律师的业务水平，将专业委员会由上一届的11个扩充至30个

，基本涵盖了律师业务的各个领域，这在当时是个创举，大

大提升了律师业务培训和专业委员会的活力，使北京律师的

业务水平上了一个新台阶。 2002年岁末，在张涌涛律师、巩

沙律师、庞正中律师的推动和30个专业委员会的全力配合下

，首届北京律师论坛成功举办。来自各省、市、自治区及香



港、澳门特别行政区的1200余名代表齐聚京城，时任司法部

部长张福森和市委政法委书记吉林同志均到会祝贺并发表了

讲话，二十余家新闻媒体进行了报道，当时真的可以用盛况

空前来形容。在风光的背后，我们做了大量的准备工作，张

涌涛律师为了能够成功的举办这次盛会，动用了事务所和自

己的一切资源，连自己的私人司机都用于帮助协会做一些事

务性工作，真的让我十分佩服，虽然后来由于工作需要，我

调离了业务部，但是我在业务部工作的这段时间，从张涌涛

律师身上学到了很多东西，也积累了许多工作经验，我十分

地感谢他。 如今张涌涛律师永远地离开了我们，永远地离开

了律师协会这个他曾经工作过的地方，我想他应该还有许多

理念和抱负没有实现吧，但愿天堂里也有律师协会，能够让

他实现他未竟的愿望，张涌涛律师，在天堂里实现您的梦想
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